



ENDOCRINOLOGÍA

La resistencia a la insulina no es la causa del síndrome metabólico

■ Redacción

Los síntomas del síndrome metabólico se asocian con la obesidad, pero en una revisión que se publica en el último número de *Trends and Endocrinology and Metabolism*, del grupo Cell Press, se justifica que la obesidad puede proteger a algunos órganos del efecto tóxico de los lípidos. Roger Unger, de la Universidad Southwestern, en Texas, comenta que existen algunas dudas sobre si la resistencia a la insulina es la causa principal del síndrome metabólico o es sólo una de sus manifestaciones. Su opinión es clara: "La resistencia a la insulina es un subproducto pasivo de la deposición de grasa en el hígado y en ciertos músculos una vez que la grasa se ha almacenado en las células y empiezan a alterarse".

Siguiendo con su teoría, el investigador señala que cuando las células tienen exceso de grasa empiezan a excretar glucosa, lo que hace que aumenten estos niveles en sangre y orina. Una vez en las células, la glucosa comienza a ser un sustrato para la formación de más grasa. La leptina es la responsable de dividir la grasa en el organismo. Los niveles de esta hormona también aumentan cuando los niveles de almacenaje de grasa en las células son mayores.